

## 大垣市環境市民会議

### NEWS(No.6)

先般機会があつてスイス・オーストリアを訪れました。過去何回か両国を訪問していますが、環境面で日本と著しく違っていることを改めて痛感いたしました。整然とした町並みと田舎のきれいな佇まいは毎度の事ながら感心させられました。これらの国を訪れられた方は皆感じられていると思います。必要以上の物資に囲まれ、使い捨ての生活が当たり前となっている我々は深く反省し、「暮らしを変えて、未来に夢を」に邁進したいとの決心で帰国いたしました。

#### ◎第12回運営委員会報告(7月25日)

情報工房2階会議室3で開催され、討議された案件は次のとおりです。

(1)各部会及び組織担当からの報告:後記参照

(2)平成14年度岐阜県都市再生モデル事業(賑わいまちづくり事業)について

上記事業は225万円の県補助事業であり、水門川フォーラム、花いかだによるシンボル化、水門川フェスティバル、水門川パンフレットの作成、水基金プランの策定やアクア通帳の作成などを計画している。

活動メンバーは水門川に関係するJCや青年クラブなど各種団体に依頼予定とのこと。

また、実行委員会への人選は、組織部会で。環境市民会議としては花いかだを製作予定。

(3)シンボルマークの公募について

シンボルマークを作ることで視覚から環境市民会議のイメージを伝え、また公募することにより環境市民会議の存在や、各部会活動および市民環境フェスティバルを今一度市民にアピールできる。

公募は、市の広報、新聞記事、ケーブルTVやタウン誌などを利用し、ある程度水準の高い作品を期待し、賞品か賞金を準備する。また大垣女子短大デザイン科の学生にも参加してもらおう。審査は環境市民会議のメンバーで行う。

公募日程は後日発表。

(4)第3回市民環境フェスティバルについて

- ・大垣商工会議所で来年3月実施予定
- ・ポスター、チラシの図案は女子短大に依頼
- ・無農薬、地元野菜、地元産の味噌などの販売や、水を生かした商品の紹介、販売もしてはどうか。
- ・テーマに“食”を入れてはどうか。
- ・有機農法、生ゴミの堆肥化などの話題を入れたらどうか。

などの意見が出された。

◎各部会からのお知らせ

#### ●第12,13回水と緑の部会(7月27日,8月3日)

第12回部会:7月27日

・徳山ダムと環境の駅(いびがわみずみずエコステーション)視察

恒例の野外部会として、「水都大垣」の水源地である揖斐川上流及び現在建設中の徳山ダムの環境保全の取り組みを視察し、今後の部会活動における課題抽出の参考にする目的で開催した。21名の参加を得て、8時30分大垣市役所を出発、途中揖斐総合庁舎から岐阜県西濃地域振興局揖斐事務所の成瀬環境課長ほか2名の方が合流、藤橋村鶴見地区パビリオンで水資源開発公団徳山ダム建設所の説明を受けた。説明の内容は、水源地(徳山ダム上流地域)の環境保全の取り組みと、ダム工事の進況状況などであった。その後ダム工事サイトと旧集落を視察し、午後は揖斐川町の環境の駅を視察した。関係者よりエコステーションの取り組みについて説明を受け、堆肥化ステーションを見学した。そこには1台3,000万円する「生ゴミ分解消滅処理機」で、不法な投入を防止するため、町民会員に専用のバケツを2,000円で購入してもらい、その中に家庭で出た生ゴミをいれ、当番の人の立会いのもとで処理機に投入するシステムになっている。

第13回部会:8月3日

・加賀野名水保存会活動視察

10時に加賀野八幡神社に集合した。参加者は16名で、加賀野名水保存会から3名が出迎えられ、説明やらいろいろとお世話になった。

暑い盛りの見学会だったが、涼しい社務所に案内された上に抹茶とお菓子の接待を受けてすっかり感激しました。加賀野の歴史や自噴水の経緯、保存会の活動状況の説明を頂いた。

●第8,9回くらしの部会(7月11日,8月5日)

第8回部会:7月11日

情報工房2階会議室3で開催した。

(1) レジ袋について2回目の事業者との意見交換会の報告と部会での意見交換の報告

第3回の事業者との意見交換会を7月29日に予定

(2) これからの部会活動のあれこれについて検討・討議した。

(3) 生ゴミなどの減量の方法について、意見交換を行った。

(4) 広報「おおがき」で、市民が取り組みやすい環境行動などの情報を定期的に発信してはどうかとの提案に対して、広報に環境市民会議のコーナーをもらいたいとの提案があった。

(5) 「レジ袋ない・ない運動」について

運動の名称は、三重環境県民会議の「レジ袋ない・ない運動」を、全国的に広めるためにも、同じ名称が良いと考えてそのまま使用する。そして10月のキャンペーン(10月20日~31日)内容案を検討した。

内容は、実行委員会の発足、店頭署名運動、ポイント制度、「レジ袋いりません」カードの設置、加盟店シールやポスターなどの掲示、店内放送やレシート、特売チラシ等への印字など運動の広告やアナウンス、レジ担当者の対応依頼などである。

第9回部会:8月5日

市役所1階第1会議室で開催した。

(1)事業者との意見交換会の報告。

(2)前回到提案された 10 月キャンペーンの内容の検討 など

### ●第 14 回学習の部会(7 月 19 日)

情報工房 2 階会議室 3 で開催し、内容は次のとおりです。

- (1)「大垣のゴミ事情について」大垣市資源対策課・くらしの部会員である中島勲さんを講師に招いた。  
内容は、分別などゴミ減量化の取り組み。リサイクルプラザが 8 月 3 日にオープン。ゴミ減量  
のお願い など
- (2)「マイバック運動(くらしの部会活動紹介)」について、くらしの部会長奥田陽子さんからお話  
いただいた。
- (3) 7 月 29 日開催予定の「夏休み水と緑の探検隊 2002」の案内

### ●組織部会(7 月 5,19 日)

大垣市環境基本計画の理念を広く市民に認識していただき、推進するには会員の拡大が必要であるが、如何に推し進めるべきか検討する組織部会を発足させた。

次回の部会案内

#### 【水と緑の部会】

とき:9 月(調整中)

ところ:長良川上流

内容:長良川水源地視察(調整中)

#### 【くらしの部会】

とき:平成 14 年 9 月 12 日(木) 午後 7 時から 9 時

ところ:情報工房 2 階会議室 1

内容:(仮称)マイバッグ運動について

#### 【学習の部会】

とき:平成 14 年 8 月 23 日(金) 午後 7 時から 9 時

ところ:情報工房 2 階会議室 3

内容:講演「身近な環境汚染について考える ～禁煙～」

講師 中野 哲さん(大垣女子短期大学教授・学習の部会員)